tando al pueblo español siete años consecutivos bajo el piso de su bota guerrera.

Durante todo aquel periodo de mordoza y encadenamiento de la dictadura, provocaua por los tromparos que la C. N. T. inferia a la monarquia, cerrados todos los sindicatos y prohibidas las publicaclones anarquistas, con las carceles abarrotadas de compañeros y con muchisimos militantes obreros en el destierro, los anarquistas que quedaban en España actuando en pequeños grupos por lah diversas regiones, lievando una necesidad imperiosa ha tiempo sentida, y después de varias reuniones entre camaradas residentes en Francia y Portugal, celebraban una Conferencia Anarquista en Valencia en 1927, donde quedó definitivamente constituída la Federación Anarquis ta Ibérica (F. A. I.).

En poco ilempo la F. A. I. llego a agrupar un contingente bastante apreciable de anarquistas jóvenes

que durante la dictadura se formaron al color de los impresos revolucionarios y subersivos. La 7. A. I., siempro en constante evolución, pronto se hizo sentir en la vida politica, social y revolucionaria del país. Sus militantes, aunque modestos bastante cultos, organizaron los cuadros secretos de la C. N. T., voluntariamente separada de la ley hollada por la bota de Primo de Rivera. En un plan secreto, clandestino, intensamente revolucionario, la F. A. I. logra despertar la atención de la opinión pública, y es constantemente requerida por los partidos de la oposición, que actualmente gobiernan y tanto la des prestigian, si desprestigiarse pudiera lo que constituye la verdadera espiritualidad de la Confederación Nacional del Trabajo y la esperanza alentadora de todo el proletariado español.

Alejandro Gilabert

(Continuará)

Literatura nuestra

"Comunismo Estatal y Comunismo Libertario", por José Maceira - Ediciones de "El Libertario"-Se trata de un folleto interesante y de verdadera actualidad. El autor, un poco influido por las teorias marscistas, estudio las diversas caracteristicas del socialismo y esboza la superioridad del comunismo libertario sobre el comunismo llamado de Estado. Con conceptos claros y comprensibles fustiga la creencia de qua la dictadura del proletariado pueda llegar a establecer el comunismo; y demuestra como el socialismo parlamentario es ineficaz para conseguir la redención del proletariado.

Lo más importante de este folleto es que logra desvanecer la utilidad del comunismo estatal para llegar al régimen de igualdad y libertad a que el proletariado aspira.

Valoriza el folleto un trabajo eritico, breve y meditado del camarada Palmiro del Soto.

"Hojas al Viento" (Lecturas amenas para la juventud), por Progreso Tostti—. Es un manojo de cuentos para los niños. Con estilo limpio y cadencioso la trama de las historietas se hace agradable y sugestiva, interesante tanto a los niños como a los mayores.

Todos los cuentos están animados de un profundo sentimiento de humanidad y justicia. Por sus páginas se nota correr la clara corriente de las ideas anarquistas. Es un librito adecuado para escuelas, pues su lectura a la par que deleita instruye y educa.

"Gráficas Alfa" ha hecho una impresión admirable y de buen gusto.

A. G. G.

Brillante labor de la juventud

anarquista

DICTAMEN PARA EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA PA-RA EL PROXIMO CONGRESO DE LAS JUVENTUDES DE EDUCA-CION LIBERTARIA TITULADO LABOR A REALIZAR DENTRO DE LOS SINDICATOS Y ATENEOS OBREROS"

Preambulo:

Las Juventudes de Educación Libertaria de Madrid tienen una finalidad completamente anarquista. tal y como informa su declaración de principlos; es pues enemiga sistemática de la propiedad privada, del principio de autoridad, del Estado, de la politica, del militarismo, de las religiones y de las costumbres trad!cionales impregnadas de un egoismo autoritario alentado constantemente por el Estado de los privilegiados y sus instituciones que siempre significaron la rémora, el lastre, la losa de plomo que en toda epoca se interpuso como. dique avasallador a la corriente natural evolutiva de los pueblos sumiendo a éstos e nla abulia, en el marasmo castrador, en la inconsciencia de la inactividad cerebral, en el embrutecimiento de un materialismo ferozmente egoista que permitió el despotismo de los sátrapas de todos los tiempos, que hizo posible que el avance mecanico se elevara hasta las cumbres mientras las conciencias permanecian a ras de tierra.

Las Juventudes Libertarias sacan pues, la conclusión de que es necesario romper, destrozar las instituciones tradicionalistas del Estado, las costumbres rutinarias, la moral hereditaria llena de prejuiclos y hundir para slempre el régimen capitalista y estatal aceptando como normas de convivencia social la solidaria mancomunación de esfuerzos de las colectividades humanas para el movimiento y avance progresivo de la vida cientifica y las relaciones armónicas de afinidad moral para las necesidades de orden espiritual y el instinto. de sociabilidad propio de todas las especies organizadas.

Se impone una verdadera revolución en las contiendas a fin de des turir de una manera implacable las bases que sostienen la presente sociedad y a juicio de esta ponencla la labor de las Juventudes ha de ir orientada de la siguiente forma, dentro de los Sindicatos y Ateneos obreros.

En los Sindicatos los jóvenes pertenccientes a las mismas de acuerdo con los compañeros de la F. A. I., deben velar por que los principlos ideológicos y las tácticas de acción directa, apolítica y anticstatal se mantengan en todo momento de una manera viril y energica orientando en las asambleas con claridad y alteza de miras para evitar que nadle por conveniencla personal sea un obstáculo para la marcha potente de la organi-

zación hacia la revolución social. Para esto los compañeros se agre garán a los grupos sindicales de orientación libertaria y donde no los hubiere de acuerdo con los com paneros anarquistas los constitui-

Individualmente los Jóvenes realizarán una tarea de captación en tre la juventud de la dinticutes haciendoles constantemente una exposición de doctrina anarquistatendente a demostrar que el Bindicato y sus tácticas sindicalistas no son más que la herramienta con la cual ha de derribarse el régimen capitalista que unido a la idea anarquista impulsora de sus actividades serà el medio de sentar las habria hecho lo mismo con el arte. bases del comunismo libertario.

En los Ateneos obreros llevarán una propaganda oral por medio de miltines, conferencias y charlas, conversaciones de divulgación anarquista, interesándose grandemente en captar a las mujeres a nuestra causa, haciendo una campaña cons tante de educación, de respeto y amor hacia las compañeras, como madres, hijas, hermanas y novias, esparelendo libros, folicios y prensa de divulgación cultural e ideológlea y organizando grupos de orientación entre los Jóvenes de dichos centros.

En el campo, explicar constantemente a los campesinos, como puede vivirse mejor y lincer que la tie rra produzca más, trabajándola en común sin limites ni muros de division que establezcan el "tuyo" y el "mio", aprovechando para ello todo el adelanto mecánico de nuestro tlempo, que en tales condiciones redundaria en beneficio suyo y ahorraria una considerable cantidad de intigas y esfuerzos; aumentaria de una manera evidente el rendimiento de la tierra: hacien dele ver que solamente agrupado entre si y de acuerdo con los obreros industriales, prescindiendo y anulando la intervención estatal conseguirían mojorar su situación económica y moral de blenestar y libertad.

Hacer una propaganda contra las coluciones que el Estado pudiera hacer al problema agrarlo, exponiendo como solución inmediata la toma de las tierras por los asalariados del terruño, levantando la bandera de la rebeldía contra el Estado negándose a pagar los tributos y gavámenes, en las regiones donde predomina el perneño propietarlo.

La propaganda que en campo deberá hacerse ha de ser clara y simple, evitando la desconfianza y la suspicacia de las gentes sencillas del agro, demostrando cómo ellos unidos con solidarios lazos de fraternidad y en relación con los trabajadores de la capital tendrían la maquinaria, los abonos, se construirian las carreteras, los ferrocaiziles, canales de irrigación y puen tes que las necesidades indicaran y cómo también se hallarian provistos de buena y comoda vivlenda. y de todo cuanto les es útil en la vida, de las escuelas basadas en la independencia de la razón donde educar a sus hijos y educarse ellos, de distraciones culturales y artisticas, organizando en cada localidad grandes bibliotecas y centros de estudio, cultivando todas las aficiones de investigación artística y cientifica, como lo son el teatro, la literatura, el canto, la música, la pintura, etc., etc. En una palabra, todo cuanto pueda embellecer la vida y hacer que ésta transcurra en un ambiente de armónica libertal para de esta manera avanzar con la frente alta hecia la Luz y llevar a la humanidad el máximo de perfec ción y bienestar donde el pensamiento humano sea el faro que oriento a los pueblos y los guie en su marcha constante hacia el progreso infinito de la Anarquia.

Con les gantos de un solo mes en la gue. ra se habria podido suprimir en el mundo todo la miseria. Con los de un segundo mes se habría asegurado eternamente la vida a todos los hombres de pensamiento. Con los de un tercero mes se hahrian hecho verderos paraisos de las ciudades. Con los de un cuarto mes es habria emancipado la investigación científica de todo lazo material. Con los de un quinto mes se Walter Rathanau

La eterna rebeldia

En las diferentes épocas de la historia remos a Espartaco, con el mismo ademán de romper la cadena, erguido como una columna viviente sobre les ruinas de un parado atosigado por los sufrimientos. Con sus ofos, tiuminados por la esperanza, mira hacia lejos el espejismo del porcentr y siente detrás de el a todos los rebeldes que han impulsado a las multitudes con nucras aspiraciones.

Cualquiera que sea la formu de la revolución treligiosa, política, económica), su caracter es siempre el mismo: oposición contra la riolencia humana, porque la violencia de la naturaleza se halla incesantemente usurpada por ciia.

La aspiración elemental de nuestra vida tiende hacia la libertad, diosa multiforme y resplandeciente. La servidumbre exterior social y la servidumbre interior individual, son las dos grandes maldiciones ante las cuales el hombre no puede famás inclinarse totalmente resignado.

Hasta el presente, es la revolución social la que predomina, aunque ella no deba ser sino la consecuencia natural de la rebeldia interior del individuo. También la revolución, como guerra, es siempre violenta y sangrienta. No es el término final de una evolución, sino una anticipación sobre esta. Es la forma que busca su fondo; la vieja sociedad deberá entrar en el nuevo molde, como la ura bajo los ples de los gigantes sublerados.

Las multitudes se dejan arrastrar. La esclavitud legal de la antigüedad y la sereldumbre que se enmascara bajo la libre competencia de hoy las han acostumbrado al látigo, y sólo éste las impulsa desesperadamente hacia su liberación. Ilmpulso elego y destructor, que se renuera y recomienta con el l'servicio de libreria y ediciones, trabajo de crear una nueva flusfont. Los libertadores de hoy se hacen los liranos de mastana. Los lifealistas burgueses de 1720 proclamaron los "Derechos del hombre" para renegarlos en seguida y protocar la revolución de 1871... El ritmo del progreso social presenta a la vez sus abismos y sus cimas. Después del estacionamiento y la descomposición, una reacción vital se produce; después de la guerra entre nuclones, la guerra entre las clases de una misma

Una enseñanza se deduce siemme de las querras y de las revoluciones: Hombre, no es más allá de las fronteras, sino en tu propio país donde se halla "el enemigo secular", y no es sólo el "amo" quien tiene la entra de la esclaritud (que heredo como una cosa). Eres fu el culpable, fu que no te rebelas contra II mismo... ¡Esperas el látigo, hombre!...

Solamente cuando la leg interior, del imperativo moral individual pueda lominar, la revolución desaparecerá también. La querra pasará asimismo a la historia, cuando las naciones hayan ajustado las exenias a sus actuales amos, adoradores de los tres idolos: Estado, Propiedad, Dinero...

EUGEN RELGIS

Hucarest, marzo de 1032. (Tradujo del frances Costa Iscar).

En España faltan caminos para la mitad de nuestros pueblos; falta tender cuarenta y cinco mil kilómetros de vias férreas; falta crear el cultivo intensivo en ochenta mil kilómetros cuadrados de terreno; faltan acequias y cauces para regar dos millones de hectáreas; falta repoblar de bosque y pastizal otros quince millones de hectareas; faitan trescientos puentes en las carreteras; falto dragar veinte puertos; faltan en cuatro o cinco mil lugares viviendas, mataderos, conducciones de aguas, pavimentación, letrinas, alumbrado, etc. Todo falta. Está todo sin hacer.

Y mientraz todo esto fulta, España, tiene legiones de obreros sin trabajo que no pueden llevar a sus hogares el pan que len piden sus hijos,

Avisos a periódicos yrevistas

"El Luchador" remitirá los folletos: "Los anarquistas ante sus jueces" y "El absurdo político", a Gabriel Alian; La Cenia, (Tarragona)

"Tiempos Nuevos" remitirá cinco ejemplares a nuestra Administra-

"El Luchador" aumentará veinte cjemplares en el paquete que envia a Francisco Rodríguez de Ubeda, y le remitirá una suscripción de R. Blanca desde 1 de Enero

El comité de la C. N. T., remitira una suscripción del "Boletín" y una Memoria del Congreso al Sindicato Unico de Trabajadores de Alhusin de la Torre (Málaga).

AVISOS

Charboneau de Paris, desea saber la dirección de Jean Demarg, para asuntos de interés.

Labastide, Francia "Grupo de E. Bociales". No se publica actualmente "El Libertario".

"LA GRAMATICA DEL OBRERO"

Con más de 300 demostraciones prácticas, con las que muy fácilmente, se aprenderá a pronunciar las letras, como se forman los diptongos y triptongos, las silabas. En una palabra, a escribir con ortografia.

Precio, dos pesetas,

LA ARITMETICA DEL OBRERO

por José Sanchez Rosa Con más de 200 demostraciones prácticas y relación de todas las equivalencias y modo de resolverlos

para los efectos de reducción. Preclo: pesetas 1.50

Publicaciones

Se han puesto a la venta los dos interesantes folletos: "Comunismo Estatal" y "Comunismo libertario", de J. Maceira, a 0.25 ptas, y "Anarquia y Comunismo", de Carlos Cafiero a 0.15 ptas, ejemplar. Pedidos a nuestra Administración.

Con el fin de ayudar al periódico en su situación económica, bastante agravada con las sucesivas recogidas de que se le hace objeto por parte de las autoridades, hoy hacemos entrega de 400 pesetas de donativo de beneficio de muestro

Toda la correspondencia y paquetes que se envian al S. Unico de Oficios varios de Bollana, los suspenderan hasta nuevo aviso.

*** Proa, de Elda, notificara lo que adeuda J. Benitez de Montellano. * * *

La Revolución, dijo Hector Zocjemplares en el paquete que remite a Olesa de Montserrat (Barce-

"Solidaridad Humana" remitirá 10 ejemplares a José Bernabeu. Kiorco Concepción, Alicante.

* * * La B. J. A., remitira 25 folletos de cada clase de los que lleva editados.

Sevilla, José Sánchez Rosa; puedes remitirnos a nuestra Administración 100 "El Dolor Universal".

Nueva York, Cultura Proletaria; podeis remitirnos 250 ejemplares de "El Fanatismo Religioso".

29 de l'ebrero de 1932. La justicia republicana condena a cadena perpétua a Joaquin Aznar.

Un nuevo Urupo

Con el nombre "Luz y Paz" se ha constituido en Medina Sidonia un grupo pro cultura que se propone llevar a cabo una intensa campaña de propaganda del Ideal Anarquista, y divulgar entre las masas proletarias la táctica de acción directa y la finalidad Comunista libertarla que constituye la primera razón de ser nuestra. C. N. T., frente a todos los políticos arrivistas que engañan a los trabajadores haciéndole creer que su emancipación integral las hallarán tras de las urnas electorales.

lacios con todos los grupos afines.

En la inmensidad del Océano, juguete de las olas, navega "El Buenos Aires".

123 compañeros están antenazados de ser tragados por las aguas voraces.

¿Qué monstruosidad humana permite que un barco viejo, destartalado, abandonado por inútil, cargado de carne humana, esté a merced de las otas, dispuesto a estrellarse contra los escollos o cualquier arecife oculto?

¿Se pretende simular un naufragio accidentado?

más grande mostruosidad de la República

Joaquin Aznar, victima de la calenturienta cabeza de Galarza va a ser juzgado por un dellto que no cometló. Nuestro compañero, nuestro hermano Aznar, todo corazón y nobleza, se verá ante unos hombres representantes de la Justicia histórica para responder de unos hechos que desconoce y que por odlos de la policia se le impu-

Pero como Aznar fué y sigue siendo un activo militante de la C.N.T., los gobernantes y enchulistas tienen especial interés en inutilizarlo para la lucha de la futura Revolución Bocial.

¡Pueblo trabajador! ¡Hombres de sentimientos nobles! ¿Consentireis

que tal monstruosidad se cometa? El Comité Nacional Pro-Presos confia en que todas las organizaciones afectas a la C.N.T., elevarán de la forma que crean más conveniente, su más enérgica protesta al gobierno de la República exigiendo al mismo tiempo la libertad de nuestro hermano Aznar.

¡Por la libertad de nuestro camarada Aznar! ¡Por la liberación de todos nuestros presos! ||Bolldaridad, trabajadores!!!

El Comité Nacional Pro-Presos.

Pedidos a nuestra Administración. 14 de Abril 1931. El pueblo madrileño liberta a los presos. Después de cinco años de encierro, Joaquin Arnar recobra la libertad.



Esto, para nosotros, es un horripilante montón de hermonos asestnados en to guerra. Para la burguesta opresora no es mas que miserablecarne at canón